



Dialogue interreligieux

Le rabbin et le cardinal

Un échange intellectuel et spirituel inédit entre deux personnalités religieuses de premier plan : Gilles Bernheim, grand rabbin de la synagogue de la Victoire à Paris, et Philippe Barbarin, cardinal et archevêque de Lyon.

Introduction	9
I. Premier contact	13
II. Deux itinéraires spirituels	27
III. La Foi et la Loi	61
IV. Jésus	99
<i>Jésus le Juif</i>	
<i>Le non des Juifs à Jésus</i>	121
<i>Jésus le Messie</i>	137
V. La Christologie	169
VI. Écueils et enjeux du dialogue judéo-chrétien	187
<i>L'antijudaïsme chrétien</i>	187
<i>La théologie de la substitution</i>	193
<i>Une question de méthode</i>	197
VII. La Shoah	209
<i>Dieu et la Shoah</i>	217
VIII. Quelle attitude face à la souffrance humaine ?	225
IX. Juifs et chrétiens, une fraternité à inventer	239
<i>Deux bouts de bois dans la main de Dieu</i>	250
X. L'islam	257
XI. Vivre en France aujourd'hui	285
<i>La laïcité</i>	285
<i>Aimer son pays</i>	294
<i>Les joies de la vie</i>	297

Source: Gilles Bernheim et Philippe Barbarin, *Le rabbin et le cardinal*, Stock, 2008.